

太宰府中学校2学年だより

No.13

R3.10.4

文責:2年部 主任

明日は前期の終業式です。

明日は前期の終業式です。2年生に進級してともに過ごした中学校生活も、半年が過ぎました。夏休みがほとんどなかった去年と比べて、前期はとても短く感じたのではないですか。この半年で、皆さんは個人としても集団としても大いに成長しました。また、これからさらに成長するための課題も見つかりました。



下は、私を感じたことをまとめたものです。よく読んで、後期の活躍に活かしてください。

㊦ 勉強に対して貪欲(精一杯という意味)になりました。

2年生になれば、学習内容も増えて難しくなります。英語は助動詞(may can mustなど)の使い方、理科では、化学変化や人体のつくり、社会では、混沌とした近世の政治や事件についてなど、様々な事を学びました。

技芸教科でも、より高度なレベルの技能や制作技術をたくさん教えてもらったと思います。難しいことが増えても、皆さんは腐ることなく粘り強く問題に取り組み、わかるまで、できるまで精一杯頑張っていました。教え合い学習では、わからないところを積極的に学び合っていました。その結果、1年生の時より成績が向上し、勉強の面白さに気づいた人が増えたようです。中学校の学習も折り返し地点です。今、3年生の先輩方は「進路選択」に向かっています。自分の目指す進路に進むためにも、今の「学ぶ姿」を継続し、お互いに高め合っていきましょう。

㊦ 行事に向けて皆で頑張った姿が光っていました。

今学期は、感染拡大防止に気をつけながら、少しずつ行事を実施しました。体育フェスタ、職業実践講座、ふるさと学習「太宰府学」など、皆さんにとっては「中学校生活初」の行事ばかりでした。行事を通して、皆と頑張ることの面白さを味わったり、地域の人々から職業や郷土のことを教えてもらったことで、普段の授業では得られないことをたくさん学べたと思います。

部活動でも、皆さんがリーダーとなり部員をまとめる立場になりました。今後、学校の主軸として、皆さんが活躍する場はたくさん出てきます。皆さんが、「太宰府中の顔」となるのです。これらの学びや体験は、きっと将来の生き方に役に立つと思います。後期も一つでも多く行事や諸活動が実施できることを…強く願っています。

㊦ 皆で仲良く過ごすことができました。

授業の後の休み時間、昼食後の昼休みに、和気藹々と笑顔で過ごす皆さんの姿が、一番印象的でした。先生達も皆さんと一緒に楽しく語り合ったり、相談にのったりしました。

先生達は、「子どもたちと過ごす休み時間はとても楽しい」とよく話しています。私も、皆さんから様々なこと(荷物運びとパソコン関係)を教えてもらったり、助けてもらったりしました。

このような厳しい時期だからこそ、普段の当たり前のような「安全・安心」に過ごせることにお互いと周りに感謝し、大切にしなければと思います。



通知表に願いを込めて…

明日の前期の終業式では、通知表を受け取ります。本年度より、通知表の評価の一部が変わりました(★)。授業中に教科の先生から説明されたと思いますが、再度確認します。



- ①学習成績 1~5の数値で表される「5段階評価(評定)」です。
★評定は変わりませんが、評定の横にある「観点別評価」の表し方が変わりました。全教科とも3つの観点で評価されています。その3観点とは以下のとおりです。

個別の知識および技能 思考力、判断力、表現力等 学びに向かう力、人間性

これらの観点に基づいて、学んだことがどのくらい達成されているかを表しています。評価される内容は、定期考査の結果や、ノートやワークの取り組み方、作品の完成度、運動能力の高さなどです。これらを総合的に評価しています。

- ②学校生活 委員会・行事でのリーダー・部活動・行動の記録・出席日数などが書かれています。行動の記録では、特に優れている項目に○をつけています。また、総合的な学習の時間での活動(職業実践講座)の様子も文章で表記しています。
- ③総合所見 前期のあなたの学校生活のようすを書いています。担任の先生などが、あなたの良さや頑張ったこと、今後努力してほしいことなどを書いています。



通知表は、一人一人の個人の努力した様子や結果を表したものです。繰り返し伝えますが、考え違いで欲しくないことは「5や1はその人全てを表す数値ではない」ことです。この数値は、自分や友達の人格を決める偏見の材料にしたり、相手や自分を比較するものではありません。

今の皆さんの様子を見る限り、このような心配はしていませんが、思うような結果でなくても、前向きに受け止めて後期に生かす糧(かて)につなげてほしいと思います。

保護者の皆様

明日で前期が終了します。感染拡大を防ぐための厳しい日々が続きましたが、制限された生活の中でも、今学期は体育フェスタや職業実践講座、ふるさと学習(太宰府学)など、授業だけでなく中学校らしい行事を実施することができました。

子どもたちが大きな事故などに遭わず、無事過ごせたことは保護者の皆様の皆様の温かい支えの御蔭です。本当にありがとうございました。

子どもたちは、進級して大きな成長を遂げています。授業中や試験に向かう直向きな姿は、様々な方面から高く評価されています。また、日々の生活でも、何事にも真面目に考えて、周りのことを思いやりながら行動する生活習慣がきちんと確立されています。今後、太宰府中学校を担う良きリーダーとして、学年全体で、持ち味と良さを伸ばしてほしいと願っております。

明日から秋休みです。数日間ではございますが、お体には十分留意されてお過ごしください。

太宰府中学校 2学年職員一同

